



## "En efecto, es crucial para Europa ser visible y estar activa en el sur del Mediterráneo"



Autor : Jean-Pierre Filiu

La Fundación Robert Schuman publica una entrevista (entretien d'Europe) hecha a Jean-Pierre Filiu, profesor en la universidad Sciences Po (París), sobre los recientes acontecimientos producidos en varios países de la región mediterránea. Acaba de publicar "Le nouveau Moyen-Orient. Les peuples à l'heure de la révolution syrienne"

(El nuevo Oriente Medio. Los pueblos en la hora de la revolución siria) en las ediciones Fayard.

[Leer más](#)

### Sumario

**En portada** : Balcanes - Televisión **Elecciones** : Armenia - Chipre - Italia **Crisis financiera** : Previsiones/Comisión - España - Chipre - Reino Unido - Portugal **Comisión** : Mercado interior - Sanidad - Comercio **Parlamento** : Disciplina presupuestaria - Bancos - Repartición/escaños **Consejo** : Competitividad - Energía - Patente - Agricultura/Pesca **Diplomacia** : Malí/Siria - Norte **Alemania** : Europa - Presupuesto/UE - Película **Bulgaria** : Dimisión **Francia** : Grecia - Banca - Agricultura **Letonia** : ¿Zona euro? **Polonia** : Tratado - Reorganización - Visegrado **Eurostat** : Ucrania **Eurobarómetro** : Parlamento - Cuidadania **Estudios/Informes** : Italia - Armamento **Publicación** : Competencia **Cultura** : Bacon/Bruselas - Museo/Viena - Chagall/Niza - Exposición/Paris

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

### En portada :

#### La crisis y el reto de la ampliación en los Balcanes



El Instituto francés de Skopje, con el apoyo de la Fundación Robert Schuman, organiza un ciclo de conferencias en Skopje sobre "La crisis y los países candidatos a la adhesión a la Unión Europea". La primera conferencia, titulada "¿El por qué de la crisis?", tendrá lugar el próximo 1 de marzo. Frank Lirzin, experto de la Fundación Schuman y economista especializado en cuestiones de política monetaria, economía europea y macrofinanzas, participará en los debates junto a una serie de personalidades políticas macedonias... [Leer más](#)

#### Ici l'Europe recibe a Victor Ponta



En el marco de la colaboración entre la Fundación Robert Schuman y Audiovisuel extérieur de la France (AEF), la Fundación emite en su sitio Web la última emisión de "Ici l'Europe", cuyo invitado fue Victor Ponta, Primer ministro rumano. Expresó su satisfacción por el hecho de que en

el caso de la carne de caballo "Francia hubiera reconocido que la trampa no provenía de Rumanía sino de las empresas francesas". Después de haber intentado destituir al Presidente Basescu el verano pasado, dice "no ser amigos pero mantener relaciones tranquilas que inquietan menos a la UE"... [Leer más](#)

#### Elecciones :

##### El presidente de la República saliente Serzh Sarkisian sale reelegido en la 1ª vuelta



El presidente de la República saliente Serzh Sarkisian (Partido republicano, HHK) ha sido reelegido ya en la 1ª vuelta de la elección presidencial en Armenia del 18 de febrero de 2013. Logró el 58,64% de los sufragios, adelantando a Raffi Hovannisian, líder de Herencia (Zharangutiun, Z), a quien apoya el Partido socialista del trabajo (HASK) de Moses Shahverdian, que obtuvo el 36,75% de los votos. Los otros cinco candidatos lograron menos del 3% de los sufragios. La participación ascendió a un 60,09%, es decir 9,16 puntos menos que en la 1ª vuelta de la anterior elección presidencial del 19 de febrero de 2008... [Leer más](#)

##### Nicos Anastasiades, nuevo presidente chipriota



El líder de la Alianza democrática (DISY), Nicos Anastasiades, al que apoya el Partido democrático (DIKO), ha salido elegido Presidente de la República de Chipre en la segunda vuelta del escrutinio del 24 de febrero. Logró el 57,48% de los sufragios y adelantó al antiguo ministro de Sanidad (2011-2012) Stavros Malas (Partido progresista de los trabajadores, AKEL), que obtuvo el 42,52% de los votos. La participación ascendió al 81,58%, es decir 9,26 puntos menos que en la 2ª vuelta de la elección precedente de los días 17 y 24 de febrero de 2008. Nicos Anastasiades sucederá oficialmente a Demetris Christofias al frente de Chipre el próximo 1 de marzo... [Leer más](#)

##### Resultados de las elecciones en Italia



El peor escenario posible se ha impuesto finalmente en las elecciones parlamentarias de Italia de los días 24 y 25 de febrero. La coalición de izquierdas que dirige Pier Luigi Bersani logró el 29,54% de los sufragios y consigue 340 escaños en la Cámara de diputados, adelantando por poco a la coalición de derechas que dirige Silvio Berlusconi que obtuvo el 29,18% de los votos y 124 escaños. En el Senado la coalición de izquierdas llegó en cabeza con un 31,63% de los votos y 113 escaños pero con demasiada poca ventaja como para poder formar una mayoría, al lograr la coalición de derechas el 30,72% de los sufragios y 116 escaños. El Movimiento cinco estrellas de Beppe Grillo logró el 25,55% de los sufragios y consigue 108 escaños en la Cámara de los diputados y el 23,79% de los votos y 54 escaños en el Senado. La coalición centrista de Monti llegó en 4ª posición y logra 45 escaños en la cámara baja y 18 en el Senado. La coalición Revolución civil de Antonio Ingròia no alcanzó el umbral del 10% de los votos válidos para tener representación en el Parlamento... [Leer más](#)

#### Crisis financiera :

##### Una perspectiva de crecimiento aún fragil según la Comisión europea



El 22 de febrero de 2013, la Comisión Europea publicó sus previsiones económicas. En este informe, constata un "decepcionante" progreso económico de Europa a pesar de la mejora de las condiciones en los mercados financieros y considera que la recuperación del crecimiento (un 0,1% en 2013) provendrá más de las exportaciones que del consumo interior, aún débil. La Comisión considera que la tasa de paro culminará en el 2013 en un 11,1% para la UE y en un 12,2% para los países de la zona euro. La inflación debería sin embargo frenar, alcanzando el 1,7% y el 1,5% respectivamente. La Comisión considera no obstante que los riesgos de una revisión a la baja de las perspectivas de crecimiento se mantienen... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Discurso de Mariano Rajoy en España sobre el estado de la nación

El 20 de febrero de 2013, con motivo del debate anual sobre el estado



de la nación, el Presidente del Gobierno español Mariano Rajoy defendió ante los diputados la política de rigor que ha llevado a cabo desde su elección en 2011. "Nos ha costado sangre y lágrimas, pero el buque no se ha hundido", declaró. Recordando que sigue habiendo 965 400 españoles en paro, volvió a afirmar que la prioridad de su gobierno era invertir la tendencia gracias a una serie de reformas de "segunda generación", particularmente con el fin de estimular el empleo y la actividad de las pequeñas y medianas empresas. El pasado 23 de febrero, decenas de miles de personas se manifestaron en Madrid para protestar contra la austeridad y la corrupción en un momento en el que España, minada por un cóctel explosivo de paro y de recesión, se cuestiona sobre sus instituciones quebrantadas por escándalos en serie... [Leer más](#)

#### Chipre : se calcula que los bancos necesitan 8.860 millones de euros



El sistema bancario de Chipre, muy expuesto a la crisis griega, necesita una ayuda que podría alcanzar los 8.860 millones de euros, en el marco del plan de ayuda a la isla, según un informe del fondo Pimco hecho público el 22 de febrero por la agencia oficial CNA. La Unión Europea, el Banco Central Europeo y el Fondo monetario internacional han autorizado al fondo de inversiones Pimco a realizar una auditoría sobre las necesidades de los bancos chipriotas tras la solicitud de ayuda financiera de Chipre para evitar la quiebra. La auditoría de Pimco cubre las carteras de Bank of Cyprus y de Cyprus Popular Bank, lo mismo que las de Hellenic Bank, la Greek Alpha Bank Cyprus, la Eurobank Cyprus y un panel que representa cerca del 63% de las instituciones de crédito cooperativo. A petición de la troica, Chipre ya adoptó una serie de medidas de austeridad que representan el 7,25% del PIB sobre cuatro años... [Leer más](#)

#### Reino Unido: pérdida de la triple A



Mientras el Reino Unido corre el peligro de volver a caer en recesión, la agencia de calificación De Moody´s le ha retirado al país, por primera vez desde 1978, su triple A. Esta sanción, sin embargo, debería tener sólo un efecto negativo limitado en los mercados, según los analistas. Al bajar la nota un punto a "Aa1", Moody´s habló el 22 de febrero de 2013 de "la continúa debilidad de las perspectivas a medio plazo" del Reino Unido, y afirmó que ahora se esperaba que la átona actividad económica del país "se extendiera a la segunda mitad de la década"... [Leer más](#)

#### Portugal : el gobierno prevé una recesión del 2% en 2013



El 20 de febrero de 2013, el ministro portugués de Finanzas, Vitor Gaspar, revisó a la baja las previsiones económicas de su país. Durante una audiencia ante el Parlamento, declaró que, según su "apreciación provisional", el PIB retrocedería un 2% en 2013 en lugar de un 1%. Por lo tanto sería necesario un año más para reabsorber el déficit del país. El ministro espera una propuesta que vaya en este sentido durante la próxima misión de evaluación de la troica (Comisión, FMI, BCE), prevista para el 25 de febrero, de las reformas que aplica el gobierno portugués... [Leer más](#)

#### Comisión :

##### Cuadro de indicadores del mercado interior



Según el cuadro de indicadores del mercado interior publicado el 19 de febrero de 2013 por la Comisión Europea, los Estados miembro obtuvieron los mejores resultados en la transposición de la reglamentación europea al derecho nacional. El mercado único desempeña un papel fundamental para librar a Europa del estancamiento económico, pero los beneficios que ofrece no son automáticos, pues la oportuna transposición de la legislación es una condición necesaria para alcanzar los objetivos políticos establecidos en las Directivas. El déficit medio de transposición de la UE ha disminuido desde el 6,3 % en 1997 a un 0,6% en 2012. En esta edición, los mejores resultados son los obtenidos por Irlanda, Malta, Estonia y Suecia, que consiguieron aplicar en su legislación nacional el mayor número de directivas... [Leer más](#)

## Disminución del tabaquismo pasivo en la Unión europea



Según un informe publicado el 22 de febrero de 2013 por la Comisión Europea, la protección contra la exposición pasiva al humo de tabaco ha mejorado considerablemente en la Unión. En 2012, un 28 % de los europeos estaban expuestos al humo de tabaco en bares, lo cual supone una disminución del 46 % con respecto a 2009. El informe disipa las inquietudes existentes en relación con el impacto negativo de la prohibición de fumar sobre los ingresos de bares y restaurantes, al demostrar que el impacto económico ha sido limitado y neutro. No obstante, el informe también pone de manifiesto el retraso de algunos Estados miembros por lo que se refiere tanto a la adopción de una legislación integral en materia de protección de la salud pública como a la correcta aplicación... [Leer más](#)

## Un acuerdo comercial con Estados Unidos pero no a cualquier precio



El 21 de febrero de 2013, el Comisario europeo de comercio, Karel De Gucht, detalló ante la comisión de Comercio internacional del Parlamento europeo las ventajas de una apertura de negociaciones para un acuerdo de librecambio entre la Unión Europea y los Estados Unidos de América. Los diputados apoyaron esta apertura de negociaciones pero precisaron que este acuerdo no podrá hacerse a cualquier precio. El 15 de febrero de 2013, la Comisión Europea pidió al Consejo su luz verde a las negociaciones en el marco de un nuevo acuerdo internacional sobre el comercio de servicios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Parlamento :

### Acuerdo sobre el "two-pack" : un refuerzo de la disciplina presupuestaria en la zona euro



El 20 de febrero de 2013 se alcanzó un acuerdo entre el Parlamento europeo y la Comisión Europea respecto al "two-pack", que completa las reglas presupuestarias ya endurecidas en el 2011 por el "six pack", para imponer sanciones más rápidas los países que no respeten los objetivos de déficit presupuestario y de deuda pública. A partir de ahora, los Estados miembro deberán presentar su proyecto de presupuesto en Bruselas antes de que lo examine su Parlamento. La Comisión podrá entonces emitir un dictamen, pero sin veto. Si a sus recomendaciones no le siguen los actos, entonces podrá amenazar con sanciones financieras a los países en situación de déficit excesivo. A cambio de este refuerzo de la disciplina presupuestaria, el Parlamento obtuvo concesiones en favor del crecimiento. El Parlamento debe adoptar este acuerdo en una votación durante la sesión plenaria de marzo... [Leer más](#)

### Los bancos en el corazón del debate entre Mario Draghi y los diputados europeos



El 18 de febrero de 2013, ante la comisión de asuntos económicos y monetarios del Parlamento europeo, el presidente del Banco Central Europeo, Mario Draghi, declaró que "(seguían existiendo) potenciales burbujas inflacionistas en la economía de la zona euro y (que) había que vigilar los posibles efectos de los tipos de cambio del euro sobre la inflación". No se debería pues bajar de nuevo el tipo de cambio. Mario Draghi subrayó que los bancos necesitaban un sistema de supervisión único fuerte y reglas comunes para la resolución de las crisis. Los diputados europeos pidieron al BCE que aumentara los préstamos bancarios otorgados a la economía real... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### El Parlamento propone un nuevo reparto de escaños



El 19 de febrero de 2013, la comisión de asuntos constitucionales del Parlamento europeo discutió la reforma del número de escaños de los diputados por Estado miembro, con vistas a respetar el número máximo de diputados (751) impuesto por el tratado de Lisboa y con el fin de acoger Croacia. Los eurodiputados propusieron un principio según el cual ningún Estado pierda más de un escaño, pero que ninguno lo gane tampoco. Así pues 12 Estados miembro deberán separarse de un diputado en las próximas elecciones europeas de 2014 (Rumanía, Grecia, Bélgica, Portugal, la República Checa, Hungría, Austria, Bulgaria, Irlanda, Croacia, Lituania y Letonia).

Esta propuesta ha sido adoptada por 21 votos a favor y 1 abstención. Alemania perderá 3 escaños ya que expira la disposición temporal otorgada para el período 2009-2014. Pero, ¿Asegura este principio una representación justa?.. [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Crecimiento, siderurgia e investigación en la agenda del Consejo Competitividad



Los días 18 y 19 de febrero de 2013, los 27 ministros encargados de la competitividad (mercado interior, industria, investigación y espacio) debatieron el examen anual del crecimiento 2013 en la perspectiva del Consejo europeo de los próximos días 14 y 15 de marzo. Examinaron la situación de la siderurgia europea, que es una de las ramas de la industria más afectada por la crisis económica e intercambiaron puntos de vista sobre el plan de acción elaborado por la Comisión con vistas a estimular el espíritu empresarial en Europa ("Empresariado 2020"). En el ámbito de la investigación, discutieron sobre el libre acceso a la información científica para los proyectos que gocen de financiación pública. Por último hicieron un balance de las actividades de programación conjunta realizadas en el ámbito de la investigación así como sobre los avances del proyecto ITER... [Leer más](#)

##### Biocombustibles y mercado europeo de la energía



El 22 de febrero de 2013, los 27 ministros encargados de energía discutieron la propuesta de directiva de la Comisión Europea destinada a promover los biocarburantes, que tienen limitadas emisiones de gas de efecto invernadero. El Parlamento europeo debería pronunciarse en julio de 2013. También trabajaron en la materialización del mercado europeo de la energía, subrayando la necesidad de concluirlo en el 2014 y la necesidad de involucrar más a los consumidores... [Leer más](#)

##### Jurisdicción única para las patentes europeas



El 19 de febrero de 2013 se firmó el acuerdo internacional que establece el Tribunal Unificado de Patentes, que velará por la aplicación de la legislación europea en todos los Estados miembro participantes. Este tribunal especializado tendrá tres misiones principales: evitar la multiplicación de procesos en las diferentes jurisdicciones nacionales, evitar las sentencias contradictorias, y reducir los costes en estos casos.

Ahora deben ratificar el acuerdo trece Estados miembro antes de que entre en vigor... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

##### Medidas para la agricultura insular y de ultramar



El 25 de febrero de 2013 los 27 ministros de agricultura adoptaron dos reglamentos específicos para los territorios de ultramar de la Unión Europea, y para las islas del mar el Egeo. Estos textos, que surgen de un acuerdo con el Parlamento europeo, deben apoyar la agricultura en estos territorios que se enfrentan a dificultades específicas, como su escasa superficie y demografía, su alejamiento y la falta de conexión con el resto del continente... [Leer más](#)

#### Diplomacia :

##### Conclusiones del Consejo Asuntos exteriores



El 18 de febrero de 2013, los 27 Ministros de Asuntos Exteriores aprobaron formalmente el lanzamiento de la misión para formar al ejército malinés. Su objetivo es apoyar la formación y la reorganización de las Fuerzas armadas de Mali. También saludaron la iniciativa adoptada por el presidente de la Coalición nacional de las fuerzas de la revolución y de la oposición siria, Moaz al-Khatib, con vistas a restablecer un diálogo político. Además, la Unión Europea condenó con firmeza la prueba nuclear realizada por Corea del Norte el pasado 12 de febrero y le pide con insistencia que se abstenga de realizar nuevas pruebas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## La nueva Dimensión septentrional



El 18 de febrero de 2013, el tercer encuentro ministerial de la nueva dimensión septentrional que reúne a la Unión Europea, Islandia, Noruega y Rusia permitió reconocer el papel clave de la Dimensión septentrional en la estabilidad y la cooperación del Norte del continente europeo. Los ministros destacaron la aportación de ésta a las relaciones eurorrusas. Los ministros acogieron los progresos realizados con vistas a ampliar esta cooperación a las regiones de los mares Báltico y de Barents, e hicieron el balance de las colaboraciones alcanzadas en los ámbitos medioambientales, sanitarios, culturales y económicos... [Leer más](#)

## Alemania :

### Discurso sobre Europa del Presidente alemán Joachim Gauck



El 22 de febrero de 2013, el Presidente alemán Joaquín Gauck abogó por una mayor integración europea en su discurso sobre Europa. Pidió redoblar los esfuerzos para seguir con la unificación. Ante 200 invitados subrayó que el proyecto europeo debía contar con un mayor apoyo de los ciudadanos. Recordó que Alemania no quería imponer ninguna "imposición" a Europa: "Mi convicción profunda, es que más Europa no significa en Alemania una Europa alemana. Lo que más bien significa para nosotros es una Alemania europea." Con respecto al Reino Unido, el presidente pidió al país que se mantenga en la Unión Europea... [Leer más](#)

### Angela Merkel defiende el presupuesto europeo ante el Bundestag



En una declaración ante el Bundestag, cámara baja del Parlamento alemán, el 21 de febrero de 2013, la Canciller Angela Merkel pidió al Parlamento europeo que aprobase el presupuesto 2014-2020 de la Unión Europea que se negoció durante el consejo europeo de los pasados días 7 y 8 de febrero. En virtud del tratado de Lisboa, el Parlamento europeo debe ahora adoptar el marco financiero plurianual de la Unión... [Leer más](#)

### El gobierno alemán hace publicidad para Europa



Es un anuncio un tanto inusual el que han descubierto los alemanes hace unos días en las salas de cine del país. Una pequeña película de 50 segundos, realizada por el gobierno alemán, la Comisión Europea y el Parlamento europeo, alabando los beneficios de la integración europea. La película envía un mensaje: juntos, todo se puede superar. La integración europea es sinónimo de paz, de libertad y de prosperidad... [Leer más](#)

## Bulgaria :

### Dimisión del gobierno búlgaro



El 20 de febrero de 2013, el Primer ministro búlgaro, Boiko Borissov, anunció en el parlamento la dimisión de su gobierno. Desde hace días decenas de miles de personas se manifestaban contra la subida de los precios de la electricidad, denunciando una asociación "mafiosa" entre dirigentes políticos y compañías energéticas. "Tenemos dignidad y honor. El pueblo nos confió el poder, hoy se lo devolvemos", declaró Boiko Borissov. El 21 de febrero, el Parlamento búlgaro aceptó la dimisión del gobierno de Boiko Borissov por 209 votos a favor, 5 en contra y 1 abstención. Puesto que los partidos se han mostrado en contra de la formación de un gobierno interino se van a organizar elecciones legislativas anticipadas la próxima primavera, según anunció el Presidente búlgaro, Rossen Plevneliev... [Leer más](#)

## Francia :

### Visita de François Hollande a Atenas



El Presidente francés François Hollande viajó a Grecia el 19 de febrero de 2013. Durante la rueda de prensa con Antonis Samaras, Primer ministro griego, anunció que no se podría alcanzar el 0,8% de crecimiento previsto por su gobierno para 2013. La visita del presidente

francés fue el momento elegido para recordar el apoyo y los lazos de amistad que unen a ambos países. Ambos hombres concluyeron por otro lado colaboraciones económicas, particularmente en sectores donde se imponen las privatizaciones (transportes, aeropuerto, electricidad, etc.). En este contexto, el presidente francés se reunió con 40 empresarios griegos. Francia también propuso un alquiler de fragatas de tipo Fremm para la exploración de hidrocarburos en el mar Egeo, cuya explotación podría permitir a Grecia tener una posición energética más fuerte en Europa... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### La Asamblea nacional francesa adopta el proyecto de ley sobre la reforma bancaria



La Asamblea nacional ha adoptado en primera lectura el proyecto de ley sobre la reforma bancaria el 19 de febrero de 2013 por 315 votos a favor y 161 en contra. Este texto, menos ambicioso de lo que anunció el Presidente francés François Hollande durante su campaña o que el informe Liikanen que presentó la Comisión Europea hace algunos meses, prevé en particular obligar a los establecimientos financieros a situar, de aquí a 2015, sus actividades más especulativas en filiales financiadas de modo autónomo. El Senado examinará este texto a partir del 18 de marzo de 2013... [Leer más](#)

#### 50º aniversario del Salón Internacional de la Agricultura



Hasta el 3 de marzo de 2013 se celebra el Salón Internacional de la Agricultura en París. Ahí se reúnen todos los protagonistas del mundo agrícola y presentan su producción. Por otro lado, este año, el Salón celebra sus 50 años en torno al tema "la agricultura en el corazón" de los hombres, las ciudades, las artes y de cada uno... [Leer más](#)

#### Letonia :

##### Letonia anuncia su decisión de integrar la zona euro en 2014



El 22 de febrero de 2013, el Primer ministro letón Valdis Dombrovskis declaró que su país presentaría en marzo una demanda formal ante la Comisión Europea para entrar en la zona euro. Letonia se convertiría así en el 18º usuario de la moneda única el 1 de enero de 2014. "En marzo, Letonia va a pedir a la Comisión Europea que prepare un informe de convergencia que constate que respetamos los criterios de Maastricht", declaró el Sr. Dombrovskis ante el Parlamento. Según su opinión, convertirse en miembro de la zona euro permitirá a su país aumentar los flujos de inversión, disminuir los tipos de interés y reducir los costes de las transacciones. El Ministro de Hacienda, Andris Vilks, precisó más tarde que Riga presentaría su demanda a la Comisión durante una reunión el próximo 4 de marzo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Polonia :

##### El Parlamento polaco autoriza la ratificación del Pacto presupuestario europeo



El 20 de febrero de 2013, la cámara baja del parlamento polaco (la Sejm) autorizó, por 282 votos a favor y 155 en contra la ratificación del Pacto presupuestario europeo. Tras el acuerdo del parlamento, el presidente polaco Bronislaw Komorowski debe ahora proceder a ratificar el texto, haciendo que el país se convierta en el 17º Estado europeo que adopta el pacto presupuestario. El Ministro de Hacienda Jacek Rostowski recordó, en la votación, que la participación de Polonia en este Pacto contribuirá a reforzar el peso del país en el seno de la Unión Europea. La Fundación Robert Schuman actualiza en su página Web un cuadro recapitulativo de las ratificaciones en los diferentes países de la Unión... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Reorganización ministerial en Polonia



El 20 de febrero de 2013, el Primer ministro polaco Donald Tusk anunció una reorganización ministerial "ligera pero interesante". El Ministro de Hacienda Jacek Rostowski se convierte así en viceprimer ministro al tiempo que conserva su ministerio. El ministro del Interior Jacek Cichocki deja su puesto y le reemplaza Bartłomiej Sienkiewicz. El Primer ministro también anunció que estaba prevista una reorganización ministerial

más importante para mediados de año, ya que ciertos ministros ocupan su puesto desde hace casi seis años... [Leer más](#)

#### Reunión de once ministros europeos de Asuntos exteriores en Gdansk



Invitados por el jefe de la diplomacia polaca Radoslaw Sikorski, los Ministros de Asuntos Exteriores de los países miembro del grupo de Visegrado y de los países nórdicos y bálticos (Eslovaquia, la República Checa, Hungría, Suecia, Dinamarca, Finlandia, Islandia, Noruega, Estonia, Letonia y Lituania) se reunieron en Gdansk el 20 de febrero de 2013. Hablarán sobretodo de la lucha contra la crisis económica, de la cooperación energética europea y de los medios que permitirían aumentar la competitividad de la Unión. Los ministros estudiaron el refuerzo de la Colaboración oriental en el 2013... [Leer más](#)

#### Eurostat :

##### Excedente comercial con Ucrania



Eurostat indicó el 22 de febrero de 2013 que la Unión Europea había tenido un excedente de 9.300 millones de euros en su comercio de bienes con Ucrania en 2012. El comercio con Ucrania representa el 1% del total de los intercambios de bienes de la Unión Europea, de la que es su 22º socio comercial. En el seno de la Unión Europea, Alemania, Polonia e Italia son los principales socios comerciales de Ucrania... [Leer más](#)

#### Eurobarómetro :

##### "El Parlametro", estudio sobre la imagen del Parlamento europeo



Acaba de publicarse el último estudio Eurobarómetro del Parlamento europeo, "Parlametro". Esta encuesta realizada a 26 739 ciudadanos confirma que la crisis está en el corazón de todas las preocupaciones. Ahora son un 51% de europeos (+7 con respecto a 2006) los que se muestran interesados por los temas europeos. La imagen que tienen los europeos del Parlamento europeo se mantiene prácticamente estable en un año, así como sobre el período que va del 2007 al 2012; es neutra para la mayoría de los europeos (el 43%, +2 con respecto a 2007). El 75% de los europeos piensan que el Parlamento europeo desempeña un papel importante y el 54 % desean que en el futuro desempeñe un papel aún más importante que en la actualidad... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Encuesta sobre la ciudadanía de la Unión



Según la última encuesta Eurobarómetro sobre la ciudadanía europea publicada el 19 de febrero de 2013, el 46% de las personas encuestadas son conscientes de lo que implica la palabra "ciudadano de la Unión Europea". El 36% afirman estar correctamente informados de sus derechos como ciudadanos europeos; el 88% son conscientes que esto les permite residir en cualquier Estado miembro de la UE. En conjunto, las personas entrevistadas conocen la inmensa mayoría de los derechos que proporciona la ciudadanía de la Unión, particularmente el derecho a dirigirse a las instituciones de la Unión (89%), la libre circulación (88%), la no discriminación por razón de nacionalidad (82%), la protección consular (79%) y la participación en una iniciativa ciudadana (73%)... [Leer más](#)

#### Estudios/Informes :

##### La Italia de Mario Monti : la reforma en nombre de Europa



En vísperas de las elecciones italianas de los días 24 y 25 de febrero de 2013, el Instituto de empresa ha llevado a cabo una reflexión sobre "La Italia de Mario Monti: la reforma en nombre de Europa" y propone sacar ciertas conclusiones para Francia. Italia, más aún que Alemania, constituye un verdadero banco de pruebas para contrastar las políticas de reforma y las estrategias de crecimiento de los Estados de la zona euro. A través de un análisis histórico-económico de la situación italiana, el autor, Alain Fabre, reconoce no obstante que hay que consolidar una parte de estas reformas. El reto que suponen las elecciones italianas, sea cual sea el resultado, es

saber si Italia será capaz de transformar la experiencia "técnica" de Monti en capital político... [Leer más](#)

#### La austeridad presupuestaria lleva a la reducción de la venta de armamento



La austeridad presupuestaria hizo que en el 2011 cayeran, por primera vez tras casi veinte años, las ventas de los 100 grupos mundiales de armamento más grandes (sin contar a China), según las cifras publicadas el 18 de febrero de 2013 por el SIPRI (Instituto internacional de estudios para la paz de Estocolmo). Teniendo en cuenta la inflación, el total del volumen de negocio de defensa de estos 100 grupos retrocedió un 5% con respecto al año anterior... [Leer más](#)

#### Publicación :

##### El derecho y la política de la competencia de la Unión europea



Las ediciones Lextenso publican la 4ª edición de la obra de François Souty titulada "Le droit et la politique de la concurrence de l'Union européenne" (El derecho y la política de la competencia de la Unión Europea). El autor detalla esta política que se ha ido transformando desde 1957. Muestra que esta no está solamente al servicio de los que tienen intereses financieros, sino también de los ciudadanos, consumidores, asalariados, productores y distribuidores... [Leer más](#)

#### Cultura :

##### El palacio de Bellas Artes de Bruselas homenajea a Francis Bacon



Del 28 de febrero al 19 de mayo de 2013, el Palacio de Bellas artes de Bruselas acoge la exposición "Changing States: Contemporary Irish Art y Francis Bacon Studio". Para la ocasión se favorece el diálogo entre las obras inconclusas, pinturas y material de archivo del taller de Francis Bacon con obras de artistas plásticos irlandeses que lo siguieron y que aportaron su contribución a la práctica artística desde el año 2000. La exposición, que se nutre de las grandes colecciones del museo irlandés de arte moderno y de la "Hugh Lane" de Dublín, sigue temas tales como el lugar que ocupa el individuo en los sistemas ideológicos actuales o el proceso de creación artística... [Leer más](#)

##### Reapertura del Kunstkammer de Viena



El Kunstkammer de Viena abrirá de nuevo sus puertas el 1 de marzo de 2013. El museo presentará obras poco comunes del tesoro imperial y del gabinete de las curiosidades de los Habsburgo. La colección figura entre los gabinetes de Arte más notables del mundo y presenta objetos preciosos que datan de la Edad Media, del Renacimiento y del periodo barroco... [Leer más](#)

##### Exposición "Marc Chagall, de una guerra a otra"



En el marco de los actos previstos por su cuarenta aniversario, el museo nacional Marc Chagall de Niza propone, hasta el 20 de mayo de 2013, la exposición "Marc Chagall, de una guerra a otra". Se exponen las obras realizadas por el artista entre la Primera Guerra y hasta después de Segunda Guerra mundial. La exposición pone el énfasis en la parte más íntima y más desconocida del artista, el dibujo, ya que presenta más de sesenta dibujos... [Leer más](#)

##### "J'ai rêvé le beau" :Felix Ziem en el Petit Palais



Hasta el 4 de agosto de 2013, el Petit Palais expone un centenar de obras de la donación Ziem (pinturas, acuarelas y dibujos), reunidas bajo la denominación "Soñé lo bello". Conocido por sus marinas y sus paisajes de Venecia y de Constantinopla, este pintor francés está considerado como uno de los precursores del impresionismo. El agua y el cielo ocupan un lugar preponderante en los paisajes luminosos que le

hicieron famoso. Por otro lado, también se expondrán los cuadernos de viaje del pintor, sus bocetos así como sus copias de los maestros italianos y holandeses... [Leer más](#)

## Agenda :



24-25 de febrero  
Elecciones legislativas y senatoriales en Italia



25 de febrero  
Bruselas  
Cumbre UE-Ucrania



25-26 de febrero  
Consejo "Agricultura-Pesca"



28 de febrero  
Bruselas  
Consejo "Empleo, política social, sanidad y consumidores"



4 de marzo  
Bruselas  
Reunión de ministros de Finanzas de la zona Euro



5 de marzo  
Bruselas  
Consejo "Economía-Finanzas"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

## Los redactores de la Carta :

Inga Groth, Pauline Massis Desmarest, Pierre Thibaudat ;  
Fanny Cohen, Clara Coornaert, Victor Delage, Louis Hancisse,  
Bettina Mecklenburg, Gaudérique Traub

**Redactor jefe : Pauline Massis Desmarest**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)